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München, den 19.11.2023 
 
Verbesserungen am Arnulfsteg 
 
Antrag  
 
Der BA 3 fordert die Landeshauptstadt München (LHM) auf, den in ihrer Zuständigkeit 
liegenden Arnulfsteg häufiger von Schmierereien aller Art zu befreien. Insbesondere politisch 
und sexistisch motivierte „Botschaften“ sollten unverzüglich entfernt werden. 
 
Der BA 3 bittet die LHM zudem, im Zugangsbereich zum Arnulfsteg Fernhinweise auf den  
S-Bahnhof Donnersbergerbrücke anzubringen. Eine beleuchtete Variante ist zu bevorzugen. 
Sofern erforderlich, soll sich hierzu mit der Deutschen Bahn AG ins Benehmen gesetzt werden. 
 
Die ebenfalls tangierten Bezirksausschüsse 8 und 9 sollen von vorliegendem Antrag in 
Kenntnis gesetzt und gebeten werden, diesen zu unterstützen. 
 
 
Begründung 
 
Seit einiger Zeit nimmt die Verunstaltung des mit großem Aufwand vor wenigen Jahren erst 
errichteten Arnulfstegs zu (siehe Abbildungen 1 bis 3). Die Instandhaltung durch die LHM ist 
dbzgl. stark verbesserungswürdig. Es stoßen dort Zuständigkeiten aneinander, insbesondere 
mit der Deutschen Bahn AG (DB), deren Zuständigkeitsbereich bereits am unteren Ende der 
Aufgänge von den S-Bahnsteigen endet (siehe Abbildung 4). 
 
Möglicherweise ist dies auch ein Grund, warum nicht schon an den Zugangsbereichen zum 
Arnulfsteg auf die Zugangsmöglichkeit zum S-Bahnhof hingewiesen wird. Auch wenn diese im 
Gegensatz zum Arnulfsteg nicht barrierefrei ausgebaut sind, so sollte dennoch der Hinweis 
auf die S-Bahn mittels so genannter Fernhinweise (Beispiel siehe Abbildung 5) erfolgen. Nicht 
allein, um Ortsunkundigen einen mehrere Hundert Meter Umweg zu ersparen, sondern 
insbesondere, um den hier vorhandenen Zugang zum ÖPNV sichtbar zu machen. 
 
Der für den Fernhinweis erforderliche Mast o.ä. in der Erika-Mann-Straße benötigt zudem ein 
Hinweisschild, das auf die fehlende Barrierefreiheit der S-Bahnzugänge des Arnulfstegs 
hinweist und gleichzeitig Auskunft über den nächsten barrierefreien Zugang gibt. Anderenfalls 
würden mobilitätseingeschränkte Personen, die zur S-Bahn wollen, sinnlos auf den Steg 
gelotst werden. 
 
 
Initiative:  
Mathias Popp, Georg Fleischer 
 
 
Anhang: Abbildungen (Aufnahmen) 1 – 5 
Aufnahmen 1 – 4: Mathias Popp 11/2023 
Aufnahme 5: Thorsten Jordan, Augsburger Allgemeine 05/2016 
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Anhang (Teil 1) 
 

 
Abbildung 1: Schmierereien am und im Aufzug zum Ausgang Erika-Mann-Straße 
 

 
Abbildung 2: Dezente Hinweise der DB am Abgang zum Bahnsteig Gleis 1 und 2, 
dafür umso mehr und großflächige Schmierereien 
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Anhang (Teil 2) 
 

 
Abbildung 3: Blick über den mit Schmierereien verunstalteten Arnulfsteg  

(teilweise politisch oder sexistisch motivierter Hintergrund) 
 

 
Abbildung 4: Hinweisschilder auf Ende der Zuständigkeit der DB AG 
 

 
Abbildung 5: Beispiel für DB / S-Bahn Fernhinweis 


